
 

 
 

 
Aprilia, 04/08/2023 

Prot. 682B 

Al Comune di Aprilia 

Ill.mo Sindaco Lanfranco Principi 

E-mail: sindaco@comune.aprilia.lt.it 

Pec: sindaco@pec.comune.aprilia.lt.it 

 

Alla Giunta del Comune di Aprilia 

c.a. Vicesindaco e Assessore alle politiche dell’ambiente Vittorio Marchitti 

E-mail: vittorio.marchitti@comune.aprilia.lt.it 

 

c.a. Assessore all’urbanistica e Consigliere Roberto Boi  

E-mail: Roberto.boi@comune.aprilia.lt.it 

 

c.a. Assessore alle politiche per lo sviluppo e Consigliere Carola Latini 

E-mail: carola.latini@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Assessore alla Pubblica Istruzione e  Consigliere Elvis Martino 

E-mail: elvis.martino@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Assessore ai lavori Pubblici  e Consigliere Marco Moroni  

E-mail: marco.moroni@comune.aprilia.lt.it 

 

c.a. Assessore ai servizi sociali, politiche abitative, Sanità  

Veronica Napolitano 

E-mail: veronica.napolitano@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Assessore al Bilancio Finanze e Tributi Gemma Stampatore 

E-mail: gemma.stampatore@comune.aprilia.lt.it  

 

Al Comune di Aprilia 

c.a. Consiglio Comunale   

Pec: protocollogenerale@pec.comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Presidente del Consiglio Comunale Salvatore Lax 

E-mail: salvatore.lax@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Matteo Grammatico 

E-mail: matteo.grammatico@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Vincenzo La Pegna 

E-mail: vincenzo.lapegna@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Edoardo Baldo 

E-mail: edoardo.baldo@comune.aprilia.lt.it  
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c.a. Consigliere Giuseppe Gabanella 

E-mail: giuseppe.gabanella@comune.aprilia.lt.it 

c.a. Consigliere Sonia Bianchi 

E-mail: sonia.bianchi@comune.aprilia.lt.it 

c.a. Consigliere Gabriele Forcina 

E-mail: gabriele.forcina@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Giovanni Raffa 

E-mail: giovanni.raffa@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Fausto Lazzarini  

E-mail: fausto.lazzarini@comune.aprilia.lt.it  

 

c.a. Consigliere Maria Teresa Fiore   

E-mail: mariateresa.fiore@comune.aprilia.lt.it 

 

E p.c. 

 

Regione Lazio  

Assessore Mobilità, Trasporti, Tutela del Territorio 

Ciclo dei rifiuti, Demanio e Patrimonio 

c.a. Assessore Fabrizio Ghera 

E-mail: fabrizio.ghera@regione.lazio.it  

Pec: val.amb@regione.lazio.legalmail.it  

 

Regione Lazio 

Assessore Ambiente, Sport, Cambiamenti climatici 

Transizione energetica, Sostenibilità 

c.a. Assessore Elena Palazzo 

E-mail: elena.palazzo@regione.lazio.it  

Pec: val.amb@regione.lazio.legalmail.it 

 
Oggetto : Seduta del Consiglio Comunale di Aprilia del 03/08/2023 

 

 

Egregi Sindaco, assessori e consiglieri, 

 

abbiamo seguito via streaming la seduta del Consiglio Comunale che si è tenuto in data 03/08/2023, lo 

stesso che ha aggiunto un ulteriore “NO” politico all’attività industriale del Gruppo Altissimi e che, 

come già aveva anticipato il Sindaco Principi, prefigura l’ennesimo ricorso, a carico dell’erario 

pubblico e in danno della M.T.S. 

 

Abbiamo così provato a immedesimarci nel cittadino-elettore medio che probabilmente ha assistito 

incredulo e sconfortato alla rappresentazione: una classe “politica”, l’odierna maggioranza consiliare, 

composta da avvocati, ex finanzieri, consulenti assicurativi, geometri, veterinari etc., nessuna delle  
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quali categorie può annoverare nel suo curriculum, a quanto consta, le conoscenze tecniche ambientali 

per giudicare, a ragion veduta, ciò di cui si deliberava. 
 

“Conoscere per deliberare”, predicava, anche allora inutilmente, Einaudi.  

 

Ed infatti, anche oggi, nessuno dei deliberanti, e prima di tutti il Sindaco Principi, si è neppure peritato 

di rispondere all’invito, formulato con nostra missiva del 20/06/2023, a visitare l’impianto già 

esistente di RIDA Ambiente: il primo in ambito regionale ad alta tecnologia per il trattamento di rifiuti 

urbani, presso cui, tra l’altro, conferisce la stessa Amministrazione comunale apriliana che il Sindaco, 

gli Assessori e i Consiglieri di cui sopra, a quanto consta, rappresentano. 

 

Quale “spettacolo” hanno reso dunque davanti ai propri concittadini elettori l’attuale Sindaco e i suoi 

consiglieri di maggioranza nel momento in cui si vantano, in sostanza, di accodarsi alla “lotta a 

prescindere” (dai fatti, dalla conoscenza tecnica, dalle sentenze dei giudici…) che i loro precedenti 

omologhi avevano fatto contro il Gruppo Altissimi? Lo stesso inqualificabile "teatrino” che proprio 

questi ultimi avevano recitato sulle medesime basi di completa incultura dell’argomento. Dimentichi 

anch’essi, al pari dei loro nuovi apprendisti ed epigoni, che i politici sono i primi a contribuire alla 

produzione di rifiuti urbani indifferenziati, nonostante a parole vantino risultati di raccolta 

differenziata tanto eclatanti quanto poco credibili. 

 

E lo stesso cittadino-elettore medio difficilmente crederà alla favoletta che le nuove iniziative 

dell’Amministrazione comunale contro il Gruppo Altissimi e RIDA Ambiente siano improntate a 

nobili e prioritari interessi pubblici, e non invece all’ipocrisia e all’opportunismo di chi, con la scusa 

dell’indirizzo politico, mira soprattutto a salvare la “cadrega”. 

 

Si chiederà, infatti: ma come? Il Comune dice di non avere i soldi per fare le fogne e fornire i servizi 

pubblici essenziali alle periferie abbandonate da trent’anni e poi li trova per pagare avvocati e spese di 

soccombenza? O per moltiplicare per quattro il bilancio della Progetto Ambiente, a danno dei cittadini 

che versano la TARI? Ma come? Il Comune dice di voler tutelare l’ambiente e la salute, e poi fa pareri 

negativi e ricorsi solo contro la RIDA Ambiente, senza toccare mai nessuno degli altri numerosi (e 

questi sì davvero impattanti) impianti di trattamento rifiuti e non, autorizzati sul territorio con il 

costante assenso, o il mancato dissenso, della vecchia e della nuova maggioranza? 

 

Non consta, infatti, che iniziative analoghe a quelle riservate al Gruppo Altissimi il Comune abbia 

ritenuto di assumere, ad asserita tutela degli interessi della cittadinanza, anche nei confronti degli 

impianti Self Garden, DP Lubrificanti, Loas Italia, Eco Aprilia, Anzio Biowaste, Stradaioli 

Calcestuzzi, Cogea e dell’impianto di biomasse di Via del Campo. 

 

 

Egregi Sindaco, Assessori e Consiglieri, piuttosto che fare appalti per l’installazione di telecamere a 

danno dei cittadini – che sono costretti all’abbandono dei rifiuti in quanto vittime dell’incapacità 

gestionale e dei disservizi dell’Amministrazione comunale che rappresentate e di cui siete responsabili 

– sarebbe più produttivo nell’interesse di quegli stessi cittadini che appaltaste la raccolta stradale con 

una semplice gara pubblica, come fanno tutte le Amministrazioni comunali degne di questo nome, e 

come l’ANAC, la Procura della Repubblica e la Corte dei conti ritengono doveroso fare… 

 



 

 
 

 

 

Rimaniamo in attesa dell’eventuale disponibilità di persone – non di “politici” o di “politicanti” – che 

vogliano davvero conoscere il nostro stabilimento, come funziona e nello specifico cosa fa. 

 

Cordiali saluti 

 

 

RIDA Ambiente S.r.l. 

Il Presidente del Cda 

(Fabio Altissimi) 

f.to digitalmente  
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